

21-07-2021



Denuncia Pública

Compañeros y compañeras.

Junto con saludar, compartimos carta enviada a la Directora Nacional solicitando respuesta frente a nuevas irregularidades que implicarían eventual uso malicioso de recursos públicos y tráfico de influencia, dañando la imagen del ADO y atentando contra la confianza en los procesos sumariales y de denuncia por maltrato y acoso laboral y sexual, generando espacios de impunidad y protección a costa de los recursos del Estado.

"Estimada Sofía Rengifo.

Junto con saludar, expongo nuestra preocupación respecto a la contratación de Marcelo Ubal en ADO Chile y con ello, el persistente retraso en el resultado del sumario en contra de Ubal, relativo a los plazos que este servicio se autoimpuso por medio de su decisión.

Estamos en conocimiento de que el sr. Marcelo Ubal renunció al IND por el potencial resultado negativo del sumario en su contra por Maltrato y Acoso Laboral; siendo llamativo, por decir lo menos, que su renuncia la realizara a partir del día 30 de junio, y que fuera contratado por ADO a partir del 1 de julio. Para realizar las mismas funciones, por un sueldo superior a los \$4 millones de pesos mensuales bruto y manteniendo el mismo vínculo con las y los metodólogos del Plan Olímpico.

En este sentido, nos parece complejo y contradictorio que una entidad como ADO (conformada por el IND y el COCH) contrate a Marcelo Ubal, en circunstancias en que tanto el IND como MINDEP han promovido con ahínco el Protocolo que regula situaciones de violencia en la actividad deportiva nacional. La complejidad de esta decisión, además de las señales erráticas y de desprotección hacia quienes componemos el quehacer deportivo, radica en la representación que el IND tiene en esta Corporación: por medio de su vicepresidente Paul Bertens (su actual asesor y ex jefe de gabinete); y con los directores Carlos Ubilla (jefe del DAR), Manuel Vial (actual jefe subrogante del DAR y fiscal contra Marcelo Ubal), y a René Bogna (jefe de gabinete de la Ministra), por lo que nos queda una sensación de poca transparencia y seriedad con la que las autoridades han manejado estos temas. Pues fiscal, denunciado, y quienes re-victimizaron a denunciantes se encuentran entre los mencionados.

Así, es importante recordar, que tanto el Sr. Bertens, Ubilla y Bogna, participaron y promovieron instancias de re-victimización a las que fueron sometidas las y los trabajadores del Plan Olímpico, quienes vivieron durante años el maltrato de Marcelo Ubal,

21-07-2021



contraviniendo incluso al mismo Procedimiento interno, a las recomendaciones del Ministerio de la Mujer y la OIT.

Dicho lo anterior, y estando en conocimiento de que el DAR debe dar por aprobado los recursos para el pago de la contratación de Marcelo Ubal, y considerando que Manuel Vial está subrogando el área que aprueba dichos recursos. Es que creemos que este servicio no debe financiar dicha contratación, como tampoco puede permitirla, esperando que el IND actúe en consecuencia a la promoción de espacios deportivos y de trabajo libre de violencia, maltrato y acoso laboral.

Por lo tanto, solicitamos que clarifique y transparente la situación expuesta, esperando que abogue por entregar una pronta respuesta, que, de claridad y confianza, no permitiendo que se generen espacios de impunidad frente a lo denunciado por ANFUCHID, y de desconfianza frente al procedimiento para denuncias por maltrato y acoso laboral y sexual.

Sin otro elemento que agregar, esperamos su pronta respuesta y copiamos al fiscal Manuel Vial para su conocimiento.

Cordialmente,

Yerko Cortés Pérez
Presidente
Anfuchid Metropolitana"

Expuesto lo anterior, y esperando que compartan la gravedad de lo denunciado. Esto se adiciona a otras denuncias que hemos efectuado como ANFUCHID respecto al retraso de los sumarios por MALS, eventual malversación de fondos públicos, potenciales actos de corrupción, dañar y alterar gravemente espacios de memoria, contrataciones sin concursos, favorecer operadores políticos y prácticas antisindicales.

Creemos que no es posible seguir aguantando la indignante gestión de Sofía Rengifo, quien sin responder a las asociaciones ni a contraloría, y bajo el mandato de la Ministra Cecilia Pérez, pareciera utilizar este servicio para defender y favorecer intereses mezquinos.

Directiva Regional Metropolitana
ANFUCHID